
Пролетарии всех, стран,, соединяйтесь!

ОРГАН 
Первомайского райкома ВКП(б) 
к районного Совета депутатов трудящихся 

Горьковской области. коммунар ИЮНЯ 1941 г„ 
воскресенье, № 124 (2105) 

Цена № 5 копеек.

О присуждении переходящего Красного 
Знамени райкома Ш(о) и исполкома 

райсовета тракторному отряду № 13 
Первомайской МТС

ПОСТАНОВЛЕНИЕ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО 
КОМИТЕТА ПЕРВОМАЙСКОГО РАЙСОВЕТА 
И БЮРО РАЙОННОГО КОМИТЕТА ВКП(б) 

ОТ 30 МАЯ 1941 ГОДА
За успешное выполнение плана тракторных работ на 

весеннем севе тракторным отрядом №13 Первомайской МТС 
(бригадир тов. Рахманкин), выполнившим план тракторных 
работ на 27 мая в размере 117 процентов с соблюдением 
агротехнических мероприятий по всем видам работ, исполком 
райсовета и бюро райкома ВКП(б) постановляют:

1. Переходящее Красное Знамя исполкома райсовета и 
райкома ВКП(б) присудить тракторному отряду № 13.

2? Коллективу тракторного отряда № 13 объявить бла
годарность и премировать денежной премией:

бригадира тракторного отряда тов. Рахманнина А. П. в 
сумме 200 р.,

помощника бригадира тов. Шадрина С. Т. в сумме 150 р., 
трактористов: т. Косова С- И. в сумме 100 р., тт. Черны

шева А. П. и Шадрина И. А. по 50 р. каждого.
3. Исполком райсовета и бюро райкома ВКЦ(б) призыва

ют всех трактористов и работников МТС использовать опыт 
тракторного отряда № 13 и обеспечить успешное проведе
ние сева и выполнение плана тракторных работ при высо
ком качестве.

Председатель исполкома райсовета В. Разумов. 
Секретарь райкома ВКП(б) М. Котынов.

Работа по графику в лесу—закон!
СОСТОЯВШИЙСЯ 24-25 мая 

IX пленум районного коми
тета ВКП(б) обсудил вопрос о 
работе Первомайского леспром
хоза в лесу. «Пленум райкома 
партии отмечает, что леспром
хоз работает совершенно неудов
летворительно на протяжении 
всего 1941 года»—вот оценка 
работе леспромхоза, которую 
дал пленум райкома.

Плохо леспромхоз работал в 
первом квартале. «Не улучшена, 
а еще более ухудшена работа 
леспромхоза во втором квартале. 
За апрель и 20 дней мая 
производственное задание вы
полнено в среднем всего на 
34,2 процента—по заготовке и 
на 20,2 процента—по вывозке» 
(из резолюции пленума).

Причина такой исключитель
но плохой, недопустимой работы 
леспромхоза в том, что адми
нистративное, партийное, проф
союзное руководство леспром
хоза (Перетрутов, Абрамкин, 
Базаев) вместо боевого, опера
тивного руководства лесозаго
товками, организации работы 
по графику занимаются бумаж
ной перепиской, насаждают бю- 
рократизхМ и волокиту. Ни один 
лесопункт не работает по гра
фику.

В практике работы леспром
хоза повелось так: приказ ди
ректора для работника—не за
кон. Надо десятки приказов от
дать, чтобы заставить, допустим, 
Ивакина или Волкова делать

четко то, что следует сделать 
немедля—сегодня, а не завтра.

Такая же картина наблюдает
ся на лесопунктах и лесозаво
дах. Пленум райкома партии 
потребовал от руководителей 
леспромхоза : «В ближайшее вре
мя добиться резкого перелома в 
укреплении трудовой производ
ственной дисциплины среди ко
мандного состава, рабочих и 
служащих, решительно укреп
лять единоначалие, строго тре
бовать с руководящих работни
ков ответственности за выпол
няемую работу*».

Как ни странно, в практике 
«работы» отдельных работников 
леспромхоза прочно укоренились 
антимеханизаторские настрое
ния, которые сломить никак не 
может управляющий леспромхо
за Перетрутов, очевидно, он и 
сам погрешен в таких «делах»...

Далее, допущено такое явле
ние, как пренебрежительное от
ношение к стахановскому дви
жению. Оно привело к тому, 
что количество стахановцев во 
втором квартале уменьшилось 
на 18 человек. Это ли не позор 
для тт. Перетрутова, Абрамки
на, Базаева!

Пленум сделал руководству 
леспромхоза резкое, большевист
ское предупреждение. Его следу
ет понять. Строго будут спроше
ны руководители леспромхоза за 
выполнение решения IX плену
ма райкома. Борьба за план 
ритмично, по графику — закон 
для леспромхоза.

—- - - - - БУДНИ
Новостройки
Заканчивается пост

ройка нового общежи
тия для рабочих Сатис- 
ского лесозавода. Раз
мер его: в длину 28 
метров и в ширину 
9,5 метров. Общежитие 
рассчитано на 50 чело
век. И. В. Захаров.

Гурьевская МТС (Николаев
ская обл. УССР) участвовала на 
Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставке 1939 и 1940 
годов и утверждена участницей 
широкого показа на ВСХВ 1941 
года. Она одной из первых в 
Николаевской области досрочно 
закончила ремонт комбайнов.

Инициаторы социалистическо
го соревнования в Гурьевской 
МТС комбайнеры В. И. Башто- 
вой и Ф. Г. Щербина (справа).

Фото Я Ав рутина 
Фотохроника ТАСС

ПЛАН ШЕРСТЕПОСТАВОК 
ВЫПОЛНЕН

УСПеНСК. План шерсте- 
поставок государству по 
Успенскому сельсовету 
на 28 мая выполнен на 
100 проц- Всего по сель
совету собрано шерсти 
190 кг.

И. Захаров.

Заканчивают 
посадку 

картофеля
Весенне - полевые работы в 

Мало-Макателемской сельхозар
тели «Новая жизнь» идут к 
концу.

Вторая и третья бригады 30 
мая закончили посадку карто
феля. Посажено 50 га. Сегодня 
заканчивают посадку картофеля 
и сев всех поздних культур, 
кроме гречихи, остальные бри
гады колхоза.

Наряду с этим здесь присту
пили к подъему пара. Вспаха
но 28 га.

И. В. Шеяйов.

’наш ЕГО *Р А Й О НА- - - - - - - - -
186 *ТЫС. РУБЛЕЙ 

ВЫИГРЫШЕЙ
С 1938 по 1941 год сберкассами Пер

вомайского района выплачено выигрышей 
по облигациям государственных займов 
186 тыс. рублей. 25 процентов этой 
суммы выплачено низовыми сберкас
сами.

Т. М. Назаров.

Новостройки
В мае текущего года 

на Кавказском лесопунк
те начали строитель
ство нового склада. 
Склад предназначен для 
хранения мебели.

Первомайским лес
промхозом на постройку 
склада ассигновано 21 
тыс. рублеД. К. В. I

ВЫИГРЫШИ ПО ЗАЙМАМ
Свыше 40 миллионов рублей 

выигрышей выплатили сберкас
сы Свердловской области по об
лигациям государственных зай
мов с 1938 по 1941 год.

За 4 месяца этого года выпла
чено 7 млн. рублей.

В городах и селах Тульской

области за 4 месяца этого года 
выплачено свыше 4,5 млн. вы
игрышей.

За последние три года сбер
кассы города Владимира, Ива
новской области, выплатили 
займодержателям по выигры
шам 2 млн. рублей. (ТАОС)

Подписание Соглашения между СССР 
и Швецией об урегулировании взаимных 
имущественных претензий, относящихся 

к Литовеной, Латвийской и Эстонской ССР
В течение последних месяцев 

в Москве происходили перего
воры между правительственными 
делегациями СССР и Швеции 
по вопросу об урегулировании 
взаимных имущественных пре
тензий, относящихся к Литов

ской, Латвийской и Эстонской 
ССР. Переговоры протекали в 
духе взаимного понимания и 
закончились 30 мая 1941 года 
подписанием соответствующего 
Соглашения.

(ТАСС)

Весенний сев на полях Союза
Весенний сев начался в еа-1 

мых северных районах Совет
ского Союза. Всего на 25 мая 
по стране засеяно 67.067 тысяч 
гектаров яровых—71 процент 
плана.

На юге Союза свыше 20 рес
публик, краев и областей пере
выполнили план сева зерновых 
и бобовых культур. Сейчас 
здесь заканчивается посадка

і картофеля, продолжается посад
ка табака, сев овощей, риса и 
других поздних культур.

Идет к концу сев сахарной 
свеклы.

Белорусская ССР и Москов
ская область заканчивают сев 
льна. Начался сев этой культу
ры в Коми АССР и Архангель
ской области.

(ТАСС)

Подробности высадки германских 
парашютистов на Крите

Агентство Рейтер передает 
рассказ английского офицера о 
подробностях высадки первого 
отряда германских парашютис
тов на аэродроме Малеми (Крит).

«Мы видели, как парашютис
ты—их, вероятно, было около 
тысячи—высадились на горе,— 
рассказывает этот офицер.—По 
меньшей мере 100 парашютис
тов были ранены до того, как 
приземлились. Они были одеты 
в зеленые комбинезоны с застеж
кой «молния». Все это были 
крепко слаженные люди, но, 
когда они попадали в плен, они 
дрожали от страха. Трое захва
ченных в плен просили, чтобы 
их расстреляли, говоря, что 
война им опротивела. Один из 
пленных парашютистов >был 
мальчик лет 15. Парашютисты 
имели при себе сумки с шоко

ладом, печеньем, кофе и водкой. 
Цель их заключалась в том, 
чтобы достигнуть вершины го
ры и захватить аэродром. После., 
приземления парашютистов на
чали опускаться разноцветные 
парашюты с ящиками, в кото
рых находились автоматические 
ружья, ручные гранаты, проти
вотанковые винтовки, боеприпа
сы, продовольствие, вода, би
нокли, маленькие радиоаппараты 
и даже траншейные мортиры».

Далее офицер описывает ру
копашные схватки и штыковой 
бой между английскими войска
ми и парашютистами. На сле
дующее утро стали прибывать 
транспортные самолеты. Каж
дый из них высаживал одного 
офицера и 16 солдат в полном 
вооружении.

(ТАСС)
Прибытие греческого короля в Египет

Агентство Юнайтед пресс со- тельства 
общает, что греческий король Египет, 
и большинство членов прави-

Греции прибыли в

(ТАСС)

Посадка семенной капусты в колхозе им, Ильича (Кунцевский 
район, Московской области).

Фрі9 В. Плотникова. Фотохроника TAQÇ,
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ЗАЙМЫ—НАШЕ КРОВНОЕ ДЕЛО
ОНИ УКРЕПЛЯЮТ НАШУ РОДИНУ, УЛУЧШАЮТ ЖИЗНЬ ТРУДЯЩИХСЯ, ДАЮТ 

БОЛЬШОЙ ДОХОД ЗАЙМОДЕРЖАТЕЛЯМ
Ежегодно трудящиеся Первомайского района вкладывают свои 

сбережения в государственные займы, идущие на укрепление обо
ронной мощи, хозяйственное и культурное строительство родины.

Если в 1939 году подписка на заем Третьей Пятилетки (вы
пуск второго года) составляла 930 тыс. рублей, то в 1940 году 
подписка на заем Третьей Пятилетки (выпуск третьего года) 
уже составила 1 миллион 183 тыс. руб. Число подписчиков 
увеличилось на 1.410 человек. Заем был распросранен в мини 
малъно короткий срок—4 дня.

Большие доходы получает население от государственных займов.
Если в 1939 году займодержатели Первомайского района выигра

ли по облигациям 56 тысяч рублей, то в 1940 г. выигрыши уже 
составили 92 тысячи рублей. 60 тысяч рублей оплачено выигры
шей за пять месяцев текущего года. Многие займодержатели 
получают крупные выигрыши—по 500 и 750 рублей.

Большие отчисления от займов поступают в районный бюджет. 
За последние два года отчисления составили 638 тысяч 300 руб
лей.

Наша школа
В западной части поселка, на 

окраине, где зеленеет весенний 
луг и шумят березы, красуется 
белое двухэтажное кирпичное 
здание. Это наша неполная 
средняя шкода, построенная за 
последние годы для детей ра
бочих, служащих, интеллиген
ции поселка Ташино.

Войдите внутрь здания. Здесь 
вы увидите опрятность и чис
тоту; всюду — в коридорах, 
классах, кабинетах полы по
крашены, стены, потолки ош
тукатурены и побелены.

В школе оборудовано 7 клас
сных комнат. В них обучается 
446 учащихся.

Кроме классов, школа имеет 
неплохо оборудованные канце
лярию, директорский кабинет, 
учительскую комнату, пионер
ский зал.

Школа имеет так же специ
ально оборудованный физико- 
химический кабинет. Напри
мер, для физического кабинета 
приобретены уже паровой котел, 
модель паровой машины, цент
робежная машина, вольтметр 
и другие приборы. С ними уча
щиеся проводят всевозможные, 
интересные опыты. В нынешнем 
учебном году организован ге
ографический кабинет.

Есть в школе и своя библи
отека. В ней насчитывается 
около тысячи книг.

И. И. Баляев, 
зав. учебной частью школы.

Новое здание 
для школы

Техником-строителем я рабо
таю в поселке Ташино несколь
ко лет. За эти годы мне много 
пришлось поработать на ново
стройках.

Сейчас я руковожу строитель
ством нового здания—двухэтаж
ной неполной средней школы.

На строительство этой школы 
ассигновано но смете 435 тысяч 
рублей. Размер школы—4.906 
квадратных метров.

ПереХ нами, строителями, 
стоит задача: закончить строи
тельство школы к новому 
1941—42 учебному году.

Новая школа будет построена 
с хорошо оборудованными семи
классными комнатами. В ней 
только за одну смену смогут 
обучаться около 300 человек 
детей. Для каждого класса отво
дится площадь размером 8,20 
на 6,10 квадратных метра.

По проекту в школе будет 
построен вестибюль, кабинеты 
и комнаты для лабараторий и 
кружковой работы, учительский 
кабинет.

На строительстве идут горячие 
работы. На 90 процентов уже 
закончена закладка фундамента, 
Приступлено к кладке кирпичной 
стены. И. М. Гараев.
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МОИ ВЫИГРЫШИ
С большим желанием я вкла

дываю свои сбережения в госу
дарственные'займы, идущие на 
укрепление оборонной мощи, хо
зяйственное и культурное строи
тельство нашей социалистиче
ской родины.

Я знаю, что на средства от 
займов строятся новые пред
приятия, школы, клубы, боль
ницы, дома.

В настоящее время имею на 
руках облигаций на сумму око
ло шести тысяч рублей. Это 
мне позволяет в каждом тираже 
получать значительные суммы 
выигрышей.

Например, крупные выигры
ши я получил по облигациям 
Вторая Пятилетка (выпуск чет
вертого года) и Третья Пяти
летка (выпуск второго года). 
На две облигации, достоинством 
в 500 рублей, я выиграл 1.500 
рублей, а всего получил дохо
дов от займов 2.800 рублей.

В апреле этого года состоя
лось заседание IV Сессии Вер
ховного Совета РСФСР первого 
созыва. В докладе народного 
комиссара финансов тов. Поско- 
нова величественным строем про
ходят цифры, определяющие 
грандиозный масштаб работ Рос
сийской Федерации. Многона
циональный народ нашей Рес
публики, в содружестве со все
ми народами Советского Союза, 
ведет большую созидательную 
работу, направленную к разре
шению исторической задачи— 
догнать и перегнать и в эконо
мическом отношении наиболее 
развитые капиталистические
страны. А. Ф Шадрин.

Я живу 
в новой 
квартире

На Первомайском металлурги
ческом заводе я работаю бес
прерывно 8 лет. Н настоящее 
время—формовщик. Формую зад
вижку для печей. К своей ра
боте отношусь честно.

До пересмотра норм моя про
изводительность труда за смену 
составляла свыше 200 процен
тов. Но и после пересмотра норм 
я поставил своей задачей до
биться перевыполнения сменных 
заданий. Свои обязательства вы 
полняю успешно: повысил про
изводительность труда до 120 
процентов. Этот успех я не сдаю 
до настоящего дня.

На получаемую заработную 
плату я вполне обеспечиваю 
свою семью. Излишки отдаю 
взаймы государству. Нужды ни 
в чем не чувствую. С построй
кой новых домов мне заводоуп
равление предоставило хорошую 
квартиру на улице им. Чкалова.

Квартира светлая, просторная, 
чистая и уютная. Квартира ме
ня вполне удовлетворяет. Она 
состоит из двух хорошо обору
дованных комнат, имеется от
дельная кухня. Есть и другие 
удобства, необходимые для хо
зяйства.

0 нас, советских людях, 
неустанно заботится партия и 
правительство. Только благода
ря этой заботе, мне, как всем дру
гим, созданы замечательные ус
ловия и в работе, и в отдыхе, и 
в культурном росте.

А. С. Норкин.

СВЕТЛАЯ ЖИЗНЬ
0 старой прошлой жизни в 

моей памяти остались только 
одни горькие воспоминания. В 
темноте, нищете жили мои де
душка и бабушка, так жили 
отец и мать. Не так живем 
сейчас мы и наши дети. К нам 
пришла новая светлая жизнь.

С большой радостью смотришь 
на своих подрастающих детей, 
горбишься ими, что они растут 
грамотными и культурными 
людьми, способными дать своей 
родине большую пользу.

Все мои дети учатся. Сын 
Виктор заканчивает учебу в 
восьмом классе Первомайской 
средней школы, дочь Валентина 
—держит испытания в седьмом 
классе, а дочь Людмила пере
ходит в пятую группу.

Глядя на детей, поневоле 
чувствуешь молодой и себя. 
Хочется работать для родины, 
не покладая рук.

Я работаю второй год фор
мовщицей в литейном цехе 
Первомайского завода. Являюсь 
стахановкой. Систематически
выполняю нормы на 122 про
цента. Мой муж работает на 
этом же заводе и тоже являет
ся стахановцем. При формовке 
14-дюймовых цилиндров он вы
полняет нормы на 143 процента.

Я и муж никогда не остава- 
лись вне подписки на заем. 
Месячный заработок мы с пол
ной охотой отдаем взаймы го
сударству. Мы знаем, что госу
дарственные займы идут на 
дальнейшее укрепление нашей 
могущественной родины.

Софья Викентьевна Тощева.

Детский сад
В небольшой березовой рощи

це, обнесенной забором, стоит’ 
большое деревянное здание. Это 
дОм детского сада. Раньше, до 
революции, такие дома строили 
только богатеи. А вот теперь 
этот просторный дом с обшир
ными комнатами построен на 
государственные средства дли 
наших детей.

Детский сад хорошо оборудо
ван, обставлен мебелью. Растет1 
увеличение средств на его со
держание. Например, в 1941 
году по смете отпущено 131 
тысяча рублей. Только одного 
имущества приобретено за эти 
годы на сумму 16 тысяч рублей. 
На несколько тысяч рублей 
приобретено разных детских 
игрушек, настольных игр и т. д.

Весело, счастливо и жизнера
достно растут наши дети. В 
детском садике они получают 
коммунистическое воспитание. 
Они подрастают здесь до самого 
школьного возраста. В садики 
имеется своя рояль. Это тоже 
для детей. Под звуки музыки 
они занимаются пением, играми, 
пляской, физкультурной заряд
кой и т. д.

Недаром в книге посещений 
и предложений имеется много 
хороших отзывов. Матери, отцы 
и другие посетители детсада за
писывают свои впечатления о 
жизни ребят.

Л. В. Родин, 
завед. детсадом 

Первомайского леспромхоза.

На оздоровление 
трудящихся

Наша больница неплохая. 
Но мы добиваемся еще лучше
го. В настоящее время уже на
чали переоборудование ренгент- 
кабинета. Общей радостью для 
нас является—это открытие но
вой амбулатории. Приобретена 
новая электрическая бормаши
на для зубного кабинета, прио
бретено три электроприбора для 
осмотра внутренних органов, 
увеличилось число коек, значи
тельно увеличились средства на 
питание больных, большие сред
ства затрачены на приобретение 
различной мебели и др. Всего 
на оздоровительное мероприятие, 
различные приборы, на различ
ное дооборудование, не считая 
постройки амбулатории, было 
затрачено 22 тысячи рублей.

Кроме того, в текущем году 
предстоит провести ряд допол
нительных мероприятий.

В. В. Шу 5 а ко в,
главный врач Первомайской 

больницы.

Новые цеха, і
ГУКВАЛЬНО на глазах ме- 
D няет свой облик рабочий 

поселок Ташино, превращаясь в 
крупный рабочий район. Боль
шие средства вложены в строи
тельство новых цехов Первомай
ского завода.

Например, только в 1939 — 
40 гг. на промышленное строи
тельство Первомайского метал
лургического завода было затра
чено три миллиона 345 тысяч 
рублей. Построен новый цилинд
ровый цех. На него затрачено 
свыше миллиона рублей.

158 тысяч рублей было вло
жено на строительство подсоб
ного к нему цеха метизного 
производства и гарнитурного 
отделения, 180 тысяч рублей 
вложено на реконструкцию энер
гетического хозяйства завода. 
Проложена новая узкоколейная 
железно-дорожная ветка протя
жением в 12 километров от ст. 
Распашка до Зеленого городка. 
На строительство этой дороги

мастерские, дома, шк 
пика на станции Шатки, 101 
тысяча рублей вложена на стро
ительство новой столярной мас
терской. Свыше полмиллиона 
рублей затрачено средств на 
другое промышленное оборудо
вание.

Быстрыми темпами идет стро
ительство в поселке так же и 
жилищного фонда. В 1939 году 
жилищно-коммунальным отделом 
райсовета вложено на капиталь
ный ремонт жилого фонда 158 
тысяч рублей, а на все строи
тельство—339 тысяч рублей.

Построены также новая на
чальная школа № 3, с затратой 
43 тысяч рублей, новая амбу
латория — 108 тысяч рублей, 
новая парикмахерская—17 ты
сяч рублей.

В І940 году построен мага
зин сангигиены, фотография. По 
Ленинской и Сталинской ули
цам—3 жилых дома с 41 квар
тирой и т. д.

Таким образом всего было

олы, больницы
Большие средства затрачены 

на жилищное строительство от
делом капитального строительст
ва металлургического завода.

За тот же период общая жи
лая площадь домов завода уве
личилась на 1.726 квадратных 
метров. Для рабочих, служащих 
и ИТР металлургического заво
да построена почти целая улица, 
названная именем В. П. Чкало
ва, с просторными светлыми 
четырехквартирными домами. 
Построен новый десятиквартир
ный дом в железнодорожном 
поселке.

Весьма обширный план стро
ительства в поселке в 1941 году.

Поселок обогатится новыми 
стройками. План проводится уже 
в жизнь. ОКС'ом завода закан
чивается сооружение двухэтаж
ного здания под общежитие по
жарников. В нем будет разме
щено 26 семейств. Площадь его 
составляет 520 квадратных мет
ров. В 1941 году на промышлен-

затрачено. 474 тысячи руб. 104 
тысячи 'рублей затрачено на 
постройку ширококолейного ту-

затрачено на жилстроительство 
и благоустройство поселка 526 
тысяч рублей.

ное строительство отпущено 950 
тысяч рублей.

И. К. Сизов, С, К. Борисов.
Отв. редактор 
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